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開會詞  

  

 主席歡迎各委員及政府部門代表出席第七屆深水埗區議會

社區參與及文化康樂委員會第 3 次會議。  

議程第 1 項：通過社區參與及文化康樂委員會第 2 次會議記錄  

2 .   委員會通過上述會議記錄，並無修訂。  

議程第 2(a )項：康樂及文化事務署於 2023-24 年度舉辦的康樂及

體育活動匯報（社區參與及文化康樂委員會文件第 8 /2024 號）  

3 .   林佩玲女士表示，根據民政事務總署在 2024 年 3 月向康樂

及文化事務署（康文署）發出有關康文署向區議會提交康樂體

育活動報告的指引，康文署轄下各分區康樂事務辦事處須於每

年 1 月至 2 月期間，向有關區議會提交來年的全年康樂體育活

動計劃，並於隨後的 10 月至 11 月期間提交該年度的半年活動

報告，以及於翌年 4 月至 5 月期間提交上年度的全年活動報告。

如有需要，康文署會以文件或口頭匯報方式向委員會報告即將

舉行的大型活動，例如全港運動會、花卉展覽和奧運直播等，

請委員備悉。  

4 .   林佩玲女士介紹文件第 8 /2024號及題為「深水埗區游泳進階

計劃 2024」、「殘疾人士的活動計劃 2024-25」及「 2024年 7月份

深水埗區康樂體育活動一覽表」的文件。她補充， ( i )  康文署將

於本年 8月 4日舉行「全民運動日 2024」，在轄下十八區指定場

地舉辦多項免費康體活動，並開放大部分康樂設施，供市民免

費使用。而深水埗區全民運動日將於深水埗體育館舉行，並會

邀請深水埗區兩位活力專員即何坤洲議員和覃碧華議員出席。

當天將會舉辦多項體育及體能運動和親子活動，當中包括奧運

體育項目和新興運動的同樂活動等。署方期望此舉能為市民帶

來新的運動體驗，歡迎各位委員於當天到場參與盛事； ( i i )  康
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文署已落實於巴黎奧運會及殘疾人士奧運會舉行期間，於北河

街 體 育 館 直 播 奧 運 賽 事 及 重 播 精 華 片 段 ； ( i i i )  為 改 善

「 Smar tPLAY康體通」（「康體通」）活動報名系統，紓緩網

絡擠塞的情況，署方已將 18區於 7月及 8月舉行的游泳班另設報

名日期；以及 ( iv )  第九屆全港運動會已進入決賽雙周，署方早

前已透過秘書處發電郵，邀請區議員組織打氣團及到場觀賽。

如有興趣於 6月 1日及 2日觀看在伊利沙伯體育館舉行的羽毛球

決賽的區議員，可於會後向康文署報名。  

5 .   委員的意見綜合如下： ( i )  查詢參加霹靂舞人數少的原因及

署方會否考慮加強推廣這項屬奧運項目的運動，例如與專業團

體 合 作 以 推 動 有 關 發 展 ； ( i i )  建 議 將 電 競 納 入 署 方 的 推 廣 範

圍，並將之普及化，以吸引更多年輕人參與； ( i i i )  查詢深水埗

區的泳池在泳季期間能否全面開放，以及救生員的招聘情況；

( iv)  查詢署方在地區層面如何增加市民對奧運的熱情，提升參

與奧運相關活動的興趣，及將運動普及化，並建議署方在舉辦

奧運開幕禮或特別賽事時，邀請區議會協助推動區內居民參與

奧運相關活動，增加他們的參與度； (v )  建議署方與區議會或委

員會在體育活動方面多加合作，盡早發放活動資訊，並邀請相

關人士及區內居民出席活動； (v i )  贊成署方在報名系統採用以

體育項目劃分報名日期的新措施，期望日後繼續採取有關分流

措施，以紓緩單一報名日導致系統出現網絡擠塞的情況；以及

(v i i )  建議署方介紹有關殘疾人士奧運會運動員訓練的相關資

訊。  

6 .   林佩玲女士綜合回應︰ ( i )  署方會邀請相關體育總會協助

於區內舉辦及推廣霹靂舞活動，並加強宣傳，讓更多年輕人參

與其中； ( i i )  推動電競運動需要與相關持分者協調，署方暫未

有具體的電競推廣計劃，但備悉委員的意見，並會繼續於全民

運動日推廣電子競技運動及其他新興運動； ( i i i )  今年救生員招

聘情況與往年相約，署方會繼續按實際人手及需要安排開放區

內三個公眾游泳池的設施和舉辦游泳訓練班； ( iv )  署方未來會
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在可行的情況下，盡早邀請委員參與及支持全港運動會或其他

區內大型康體活動；(v )  「康體通」的應用及功能將會陸續擴展，

本署相關組別會持續檢視及改善有關活動報名的情況； (v i )  殘

疾運動員的訓練計劃主要由相關體育總會統籌，而本署體育組

別會向總會提供資助，供殘疾運動員進行訓練及參加國際比賽

之用。  

7 .   委員的意見綜合如下： ( i )  由於健身室設施的使用率高，查

詢康文署會否增加健身室設施及相關簡介會的舉行次數； ( i i )  

查詢署方是否有計劃舉辦籃球和足球訓練班； ( i i i )  查詢健體舞

和霹靂舞參加人次少的原因及署方會否考慮以其他舞蹈或活動

取代； ( iv)  建議署方舉辦跳繩和踢毽等鍛鍊心肺功能的運動；

(v )  查詢深水埗體育館的活動編排； (v i )  建議善用長沙灣海濱

花園舉辦活動，例如「健步行」、戶外瑜伽班和太極班等；以

及 (v i i )  查 詢 因 參 加 人 數 不 足 而 取 消 的 活 動 佔 全 部 活 動 的 比

例，期望署方分析原因，以善用資源。  

8 .   林佩玲女士綜合回應︰ ( i )  現時區內健身室設施及相關簡

介會的數量足以應付區內的需求，署方會按實際需求而作出適

時的調整； ( i i )  現時深水埗區每年會舉辦約兩個三人籃球訓練

班，如有需要，本署會加強推廣籃球和足球的活動； ( i i i )  署方

已於早前檢視及報告霹靂舞參加人數少的原因。如再遇到參加

人數不足，會取消活動和安排退款，亦會考慮以其他舞蹈或活

動取代； ( iv)  跳繩及踢毽並非恆常活動項目，但署方會考慮安

排 在 特 別 活 動如全 民 運 動 日 、 普及 體 育 嘉 年 華等加 入 相 關 元

素； (v )  署方會按市民的需求，善用深水埗體育館設施舉辦不同

類別的康體活動。深水埗民政事務處亦會在深水埗體育館舉行

文娛活動，署方會盡量配合。有關康體活動的詳情，可瀏覽本

署網頁； (v i )  署方備悉有關長沙灣海濱花園舉辦戶外活動的建

議，並會考慮在普及體育嘉年華中加入委員提議的體育活動，

期望能吸引更多市民到海濱花園參與活動，並為他們提供活力

及多元化的海濱體驗；以及 (v i i )  深水埗區 2023-24年度康樂及體
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育活動的取消比率為 4%，主要原因包括天氣影響、參加人數不

足等。署方會作出協調，善用資源，並盡量根據有關全年活動

計劃於區內推行康體活動。  

9 .   主席總結，委員會備悉報告內容和康文署日後向委員會匯

報的機制，認為有關安排能夠提供更多空間讓委員討論專項活

動，例如奧運和國慶主題活動等，並贊成康文署先行與委員討

論，才遞交全年計劃。主席考慮到委員關注的事項及提出的意

見，或未能在會上得到即時答覆，請署方備悉和跟進。  

議程第 2(b )項：康樂及文化事務署於 2023 /24 年度在深水埗區舉

辦的文化藝術活動匯報及 2024 /25 年度地區文化藝術活動匯報

（社區參與及文化康樂委員會文件第 9 /2024 號及第 10/2024 號） 

10 .   陳琦女士介紹文件第 9 /2024號及第 10 /2024號。  

11 .   委員建議署方善用深水埗體育館舉行文藝活動，相信其地

理位置的優勢能夠增加參加人數，惟需考慮添置相關器材以配

合活動。  

12 .   陳琦女士回應，主辦團體按不同因素決定舉辦活動的場

地，例如活動性質、藝團檔期、場地可容納人數及技術設備等。

署方已備悉有關善用深水埗體育館場地的建議。  

[會後補註 :  由於深水埗體育館的多用途會堂主要租用予團體進

行體育活動，只有少量時段可租用作其他非體育活動，加上場

地的技術設備亦未能完全支援藝團的演出要求，故以往較少在

此舉辦活動。 ]  

13 .   主席總結，委員會備悉報告內容。  

議 程 第 2(c) 項 ： 康 樂 及 文 化 事 務 署 深 水 埗 區 公 共 圖 書 館 於
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2023-24 年度舉辦的推廣活動匯報（社區參與及文化康樂委員會

文件第 11/2024）  

14 .   陳笑娟女士介紹文件第 11 /2024號，並表示圖書館將會根據

民政事務總署在 2024年 3月發出的指引向區議會提交圖書館活

動報告。  

15 .   委員的意見綜合如下： ( i )  現今青年閱讀率下降，建議在

學校、社區等多處推廣閱讀，營造良好的閱讀環境； ( i i )  以音

樂 配 合 朗 誦 的活動 大 受 歡 迎 ， 建議 康 文 署 提 供相關 配 樂 的 資

源，推動朗誦活動； ( i i i )  欣賞利用虛擬實境科技輔助展示的大

型活動，並建議署方盡早宣傳大型活動，以增加參與人數； ( iv )  

建議為不同種族人士舉辦相關的閱讀活動；(v)  建議舉辦以奧運

為主題的活動，讓公眾了解相關運動資訊；以及 (v i )  建議宣傳

活動可考慮在各個圖書館門外以「易拉架」等大型展示方式，

清楚列明活動詳情及相關資訊，讓公眾更容易接收相關訊息。  

16 .   陳笑娟女士回應︰ ( i )  圖書館不時會以電郵或直接聯絡學

校老師、推廣圖書館閱讀活動。此外香港公共圖書館網頁亦上

載各種圖書館資訊，如電子資源，電子書等推廣閱讀風氣。 ( i i )  

在圖書館舉辦朗誦活動有一定的難度。署方備悉委員的意見，

會考慮在推廣活動中，聘請專業導師主持講座和工作坊，介紹

及教導朗誦技巧； ( i i i )  圖書館曾舉辦使用虛擬實境科技的大型

推廣活動，並會與相關部門溝通，做好宣傳工作； ( i v )  圖書館

曾舉辦少數族裔人士的共融活動，包括邀請教育局的外籍教師

到圖書館主持「英文故事時間」，並會持續物色適合的導師推

行活動；(v )  圖書館將於 7月至 8月期間舉辦以奧運為主題的書籍

展覽； (v i )  圖書館會將活動大型海報張貼於館內的告示版，也

會將特別活動的相關資訊宣傳品張貼於流動告示板，並放置於

圖書館門外；以及 (v i i )  「全民閱讀日」的相關閱讀活動已順利

完成，感謝議員的支持及參與。有關活動的相冊及短片，將於

稍後上載至官方網頁，屆時會以電郵通知各方。  
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17 .   主席總結，委員會備悉報告內容。  

議程第 3項：其他事項  

18 .   委員並無提出其他事項。  

議程第 4項：下次會議日期  

19 .   下次會議將於 2024年 7月 25日（星期四）上午 9時 30分舉行。 

20 .   餘無別事，會議於上午 10時 53分結束。  

深水埗民政事務處  

區議會秘書處  

2024 年 7 月  

 


